



# Aumentan las desapariciones en Guerrero, señalan madres buscadoras

Desde hace cinco días no se localiza a Zenaida García Vivar, de 33 años, y a sus cinco hijos; sólo en el puerto de Acapulco suman más de 5 mil casos. Colectivos denuncian la inacción de las autoridades estatales para frenar la violencia. La gobernadora Evelyn Salgado se reunió con activistas por primera vez en cuatro años **ESTADOS P.11**

**BUSCADORAS ALERTAN QUE SÓLO EN ACAPULCO HAY MÁS DE 5 MIL CASOS**

# Desaparece madre con sus 5 hijos; escala crisis en Guerrero

**Sin respuesta.** Fueron vistos por última vez el sábado pasado, en Chilpancingo; activistas denuncian la falta de compromiso del Gobierno de la morenista Evelyn Salgado

Zenaida García Vivar, de 33 años, lleva cinco días desaparecida, junto con sus cinco hijos menores; fueron vistos por última vez en Chilpancingo, Guerrero, de acuerdo con la ficha de búsqueda de la Alerta Violeta.

La denuncia fue interpuesta por la madre de la mujer, quien aseguró que enfrentaba episodios de violencia intrafamiliar.

Cifras del colectivo Memoria, Verdad y Justicia Acapulco alertan que en el puerto hay más de 5 mil personas no localizadas desde 2006 y que en los últimos cuatro años el número aumentó significativamente.

De acuerdo con el grupo, las desapariciones no han disminuido, sino que siguen en aumento, tanto en Acapulco como en todo Guerrero, lo que ha generado una situación "muy difícil"; además, denunciaron que la inacción de las autoridades estatales para frenar la violencia.



**Hace falta más compromiso de las autoridades; hasta ahora no han sido competentes"**

**GUADALUPE VICARIO**

Colectivo "María Herrera"

"Todo mundo parece que está normalizando las desapariciones, los asesinatos que vivimos todos los días y eso no es normal; no podemos, como dicen por ahí, romantizar el trabajo de las madres buscadoras", ha señalado la vocera del grupo, Socorro Gil.

**DENUNCIA CONSTANTE**

Grupos de rastreadores han realizado diversas manifestaciones y pega de fichas de búsqueda, principalmente en Chilpancingo y Acapulco para visibilizar el problema.

Además, han denunciado constantemente sobre la crisis que vive el estado porque las autoridades no cumplen con su obligación de investigar, localizar, brindar ayuda, herramientas, recursos y acompañamiento a las familias de las víctimas; además, que la Fiscalía estatal ha ocultado

pruebas.

En Atoyac, integrantes del colectivo de búsqueda "María Herrera" criticaron la insuficiente actuación institucional ante este problema.



Siguen en aumento las desapariciones, no disminuyen. Cada día son más, son más desaparecidos, y este Gobierno no está haciendo nada por frenarlas"

**SOCORRO GIL GUZMÁN**

Presidenta de Memoria, Verdad y Justicia Acapulco

Una de sus integrantes, quien busca a su esposo, dos hijos y su yerno, Guadalupe Vicario, afirmó: "Siguen desapareciendo personas y no vemos respuestas reales del gobierno; no hay información clara".

Ante ello, este martes la gobernadora Evelyn Salgado Pineda se reunió, por primera vez en sus más de cuatro años de administración, con colectivos, donde se comprometió a aumentar el apoyo de la canasta



básica, intervenir para que el Congreso del estado apruebe la ley en materia de desapariciones y dar seguridad a las rastreadoras, debido al clima de inseguridad que viven.

La Fiscalía estatal abrió una carpeta de investigación para dar con el paradero de Ze-

naida y sus hijos –dos niñas y tres varones–, ya parte de las cifras de desapariciones en Guerrero, que en lo que va del año suma 320 casos de personas no localizadas, de las que 199 aún se desconoce su paradero; 67 de Acapulco. **/CON INFORMACIÓN DE QUADRATÍN**



**DATOS.** Cifras oficiales revelan que en lo que va del año, 199 personas permanecen sin localizar.